El General Somoza no tiene derecho

a ofrecer por su cuenta y riesgo a los yankis Batista consagró y reafirmó el régimen un trozo de Centro América, como si se tratara de una finca suya y no del patrimonio los jefes reaccionarios del ejército y de la marina cubanos

INTOCABLE de cinco pueblos

El Presidente de la República de Nicaragua, General Anastasio Somoza acaba de hacer a la United Press declaraciones de una enorme trascendencia para Centro América. El texto de esa declaraciones lo tomamos de "La Nueva Prenas", de Managua.

Es el siguiente:

"Yo invito a Estades Unides para que establesca basea navales "Yo invito a Estades Unides para que establesca basea navales esta de Altántica y del Pacífico y a construir e Canal por Nacaragua para protegor los intereses de las dos repúblicas y el Canal de Panamá, en cuya defensa Nicaragua está firmemente interesada.

"Estoy convencido de que los intereses de nuestro país corren paralelos a los Estados Unidos, mientras yo, personalmente, miro a Estados Unidos como mis segunda patría."

A la vez que hacía esas declaraciones, el General Somoza ha corporaba a el ejerito nicaraguenes a dos altos militares yanquis, con lo que prácticamente creó la posibilidad de que los hijos de Nicaragua se conviertan en cuasuluer momento en carno de cañón al servicio del Departamento de Estado.

La actitud del Presidente Somoza ha sido recibida con júblio per los políticos horrados de ese país.

El ministro norteamencian en Nicaragua, Mr. Meredith Nicholson, entusiasmado ante la perspectiva de que Nicaragua llegue

(Pasa a la Pág. Tres)

Don Roberto Ortiz siempre en su puesto de demócrata auténtico y de nacionalista honrado

San José, Febrero 5 de 1941. Señor Director de TRABAJO

Ciudad.

En el número correspondiente al 1º de este mes de su semanario, se me interroga, al igual que a otros ciudadanos, para que diga mi opinión respecto a los arreglos eléctricos que se están llevando a cabo. Como esos arreglos no se han dado a conocer, me es absolutamente imposible opinar respecto a ellos.

Siempre que se ha tratado de defender los intereses comunales o nacionales, he estádo en contra y no habrá motivo que me haga cambiar en mi modo de proceder.

En este país de sanchos, he seguido siendo de los pocos quijotes.

Servidor atento.

Roberto ORTIZ.

Su actitud mereció el

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No 427

San José, C. R. - SABADO 8 DE FEBERO DE 1941.

Es seguro que la MAYORIA Parlamentaria

convertirá en ley el criterio - bueno o malo - del Poder Ejecutivo en relación con el problema eléctrico. Este criterio es ignorado por el público

En el caso del problema eléctrico, cuya sobición ha tomado en sue manos el Poder Ejentivo, creemos sinceramente, que se ha procedide crioneamente à revaluar lo del debate público; como essabido, la base para estudiarlo, con vistas a una posible solución es el informe del ingeniero Mr. Krugg; ese informe realido al Ejentivo, no ha sido dado a conocer al público; con excepción del Ejentivo, ningún construciene lo conoce; creemos que ni la Junta Nacional de Ejenticidad y ha estudiado.

ha estudiado,
Ahora bien, como del estudio
de ces informe arrancó la solución del problema eléctrico, corunicada recientemente por el Ejecutivo a las Compañías Deleccas, y como estas copañías nodo han aceptado, el Ejecutivo tedrá que modificaria o manteneria
y su criterio sobre el problema
y su criterio sobre el problema
seguridad, el que adopte la mayoria pariamentaria cuando el negocio llegue a la Cámara de di
putados.

Los hechos dan pie para llegar a la anterior conclusión: de unos años a acá nuestro Congreso acepta sencillamente en sus de-

¿Qué pasa en la Municipalidad?

Pareciera que ente algunos Regidores de la mayoría, más que el óeseo de labo-rar en bien de la Comunidad, predomina el afán de congraciarse con el Doctor Calderón Guardia

En el comentario que en nues-tro número anterior hiciéramos alrededor de la sesión municipal en la que el Sr. Gobernador dio a conocer el ya famoso menasje del Sr. Presidente, dijimos que el señor regidor Mendoza había pro (Pasa a la Pág, DOS)

terminaciones el criterio que ex-terna o impone el Ejecutivo; de aquí resulta que en los suntos de trascendencia para la nación, es el Ejecutivo quien dicta las le-yes y su criterio resulta decisivo Por esto hay que lamentar que

Las masas populates.

Acaban de tener lugar en Cuba acontecimientos politicos que creemos que mercen nuestra actención, pues aunque aparentemente se trata de una asonada interpolitico de cuba y tiene móviles que la prenas burgues a leira politico de Cuba y tiene móviles que la prenas burguesa le prona o finge ignorar. Paras informar a nuestros lectores, darenas con acustrales de la prenas burguesa. Le más de la prenas burguesa les montes de la continua de la puesta de la prenas burguesa. Le más de la prenas burgues de la prenas de las tienes de la cuba de la prenas de las tienes as mandas de aquel país. Desde nuestro junto de vista, la manifestación más importante de ese acto de la revolución cubana lo constituyo de alzamiento de las clases bajas del ejercito, centra su oficiales y coroneles, estos di cua de la prenas de la prenas de las desentas de la prenas de la constituyo de coroneles, estos di cua de la prenas del prenas de la prenas d

más amplio apoyo de

las masas populares

(Pasa a la Pág 4) Lunes 10 de Febrero a las 7.30 p. m.

Gran Mitin en honor del gran revolucionario LUIS CARLOS PRESTES

Informe de la Célula Lina Odena: Alicia Astorga.
 Discurso del c. Luisa González.
 Romance de Anita Prestes. — Recita José M. Marín.
 Discurso del c. Manuel Mora.

5º Canciones. 6º La Internacional.

Mitin organizado por la célula Lina Odena Próximo Mitin: PRO REFUGIADOS ESPAÑOLES a cargo de la Célula México.

El Buró Político del Partido Comunista avisa a todos los Militantes

Que con el fin de fortalecer la disciplina y el prestigio del Partido, se va a llevar a cabo, de manera drástica, una tarea de depuración de las filas,

Quien no acate la línea del Partido quien no cumpla sus deberes de militante y quien observe una conducta personal que en alguna forma pueda hacerie mal a la reputación del movimiento, será, según el caso,, expul-sado o sancionado sin ninguna contemplación.

firmado.

A los militantes se les adviete que los cargos que tengan que hacer a los idirigentes deberán plantearlos con iran queza ante los organismos encargados de ventilarlos de acuerdo con los Estatutos. Quien propale subterránea mente rumores contra un dirigente o contra la dirección en general será sancionado con severidad como sabotea dor del movimiento revolucionario.

San José 5 de febrero de 19414.

por el BURO POLÍTICO.

El procedimiento seguido por la Tributación Directa para la fijación del Impuesto Territorial es empírico e injusto.

I os pequeños productores de café deben organizarse para ofrecer resistencia a ese procedimiento y para evitar nuevas prórrogas en el plazo para la liquidación definitiva de la cosecha de CAFE ENTREGADO EL AÑO ANTERIOR

En "La Tribuna" del martes 28 del mes proximo pasado, el guello productor de café de San Gabriel de Asert, don Norbot Alvarez, denuncia y protesta el procedimento injusto que atta siento aplicado por la Tributación Directa para sectuar el avalo de las fincas de café, conforme a la nuera ley que estableció el impueto de las fincas de café, conforme a la nuera ley que estableció el impueto del 8% advalorem. En 'La Tribuna" del martes 28

Según afirma dicho agricultor, y reconoce como cierto el Admi-nistrador General de esa impor-tante dependencia don Jorge Ara-gón, en declaraciones publicadas al día siguiente en el mismo pe-riódico, los peritos de la Tributa-ción estás verificando. Los assesción están verificando los ava-lúos, calculando el precio de las hectáreas de café por zonas, lo que resulta en nuestro concepto ss, cuyo valor no aleanza a la su ma de ç 5.000 y que fué valunda por los pertice en ç 11.000, sin haber sido inspeccionada para esto efecto, El señor Aragón reconoce la injustica, pero se defiende de-charando que la oficina que el di-charando que la oficina que el que hacer los avalóns per sonse-que hacer los avalóns per sonse-radas 25,000 fincas que deben co-menzza a tributar con base en el radas 25.000 fincas que deben ce-menzar a tributar con base en el nuevo sistema tributario del lo de enero en curso en adelante, Ade-más, el señor Aragón manifesta que solamente dispone de siete peritos, Lo cierto del caso es que las fincas han sido valuadas cal culando el valor de cada manza-na, o hectáras por cantón, El sena o hectárea por cantón. El se-flor Aragón manifiesta refirién-dose al caso concreto del señor Alvarez, que se le fijó a su finca una tarifa de tres mil colones por una tarifa de tres mil colones por hiscárea, porque el perto se no-vo a la declaración que los pro-plos cafetaleres de ese carto de de Aserri hicieron de sus respectivas finess con esa base. Tambió puto y ce el señor Aragón que para ha-ce el señor Aragón que para ha-cer un avallo justo y conciento de de se necesitarian 28 peritos tra ra-bajando durante un año. Esta manifestaciones últimamente con-mentar primordialmente.

El Pueblo Americano contra la Guerra Inter Imperialista

El diputado Marco Antonio de la Cámara de representantes de los Estados Unidos, declaró anoche en el bate parlamentario sobre la ley de Poderes Extraordinarios presentado por la actual administración para entrar en la guerra, lo siguiente: "Afirmo que la guerra actual en la guerra, to siguiente: "Atirmo que la guerra actual se entre dos grupos de bandidos imperialistas, uno que robó ayer (Gran Bretaña) y otro que quiere robar noy (Alemania). Acusó a Halifax de imperialista que traicionó al pueblo español y también a la democracia, vendiéndole municiones a sus enemigos.

La agricultura de los países de América Latina será controlada por los Estados Unidos, no para servicio de ellos sino en beneficio de las grandes empresas vanquis.

Si el Secretario de Agricultura de Estados Unidos planea científicamente la explotación del suelo americano, nuestros gobiernos deben planear también la de-

fensa de nuestras riquezas y la defensa de los trabajadores

sperjudicados as conformen con amente incumpar a los emples. Assumente e incumpar a los estados traidos intensamente los estenicos de la leg. Assumente e incumpar a los estados traidos intensamente los estados estados estados estados intensamente los estados traidos intensamente los estados estados emples y planea deficiencias de la leg. Assumente estados estados estados estados estados traidos intensamente cultivos que se deben hacer de calva y intensamente los entre estados estados

Hay que luchar por la reforma de la Ley de Accidentes de Trabajo, que es deficiente y hasta ridícula

ra, mientras los perjudicados se conformen con protestar alialadamente e inculpar a los emples-dos dublalternos del Banco o a las autoridades on las desentes en la materia, en vec de organizar-lambiento, capas de obtener las refor-mas indispensables deficientes de la ley.

Colonia Toro Amarillo

La tacañería de la "Taca" Esta Empresa engañó a la Comisión de Fiestas y sor prendió cínicamente al público costarricense

Aunque Ud. no lo crea

Propaganda, mitines y todos los asuntos de

organización del Partido Comunista

SERAN ATENDIDOS DE 8 A 11 DE LA MAÑANA Y DE 1 A 5 DE LA TARDE. (EXCEPTO LOS MIERCOLES)

Arnoldo FERRETO

Carlos LUIS FALLAS

moria del c. Roberto Mansilla

Orden del día de la Sesión Plenaria del Comité Central. Días 22 y 23 de Feb.

La situación política nacional e internacional. Perspectivas. — Informa Manuel Mora Valverde, Secretario general del Partido.

- La cuestión agraria y el movimiento campesino. Desarrollo y perspectivas. Informa Arnoldo Ferreto.
- Problemas de organización interna del Partido, Informa Rodolfo Guzmán,
- 4. Integración del nuevo Buró Político.

Los señores feudales de la Puntarenas rinde homenaje a la me- Los campesinos de Vuelta de Jorco, San Ignacio y Salitral de Aserrí

reciben con entusiasmo la delegación de "La Unión Campesina" que los visitó el sábado pasado

El compañero Manuel Mora atenderá los asuntos del Partido solamente de

10 de la mañana

1 de la tarde

los días lunes, martes, jueves y sábado en la Secretaría del Partido - TELEFONO 5561

¿Llegarán las mujeres a pagar por trabajar?

Muchos son los hogares que de de trabajo de las mujeros en esta ciudad; as cuentan por centenarea las obereas de las factores de tentenarea las obereas de las factores de tejidos, Debido a que los espantacios en catualmente de tejidos, Debido a que los estados perenos actualmente de la dorde llegarán tantas liguates que de los hogares homidas en pereno las obreras son raquitos, las mujeres de los hogares homidas los asticos de trabajo, desel luego antos de las desentos que de las desentos de las defenderlas de la voracidad tante, esqui los sintomas, las que defenderlas de la voracidad partena.

La aviación soviética al servicio del pueblo El frente socialista de abogados de México hace gión montaños de Gorry Badiachehan, Antiguamente, durante 9 meses al año esta región estaba completamente aislada del mundo, Durante los tres meses de tenente al la cumpleta de verano la ruta que conducia a es ta región atravesaba las cadenas abruptas de montañas y torrentes tumultusoso, Los habitantes de esta región no conocian los au tomóviles, pero en 1929 trabaron conocimiento con el avión y los aviadores. En 1935, el 1 de agosto, dia de la aviación, un avión aterrizó en Mesti, centro de la región montaños de Svanetie, cuyos habitantes, gentes extraordiantiamento bellas e intrépidas, abrazaron a los aviadores y baltaron alredefor de los aviones sus damas tipicas. Ahora el avión es all el medio de comunicación pre ferido. En Kasakia, los aviones han

No cabe duda alguna de que la fota afrea de Ejército Rojo astiaface totas las exigencias de los mitodos modernos de guerra. La aviación soviética no solamente motodos modernos de guerra. La aviación soviética no solamente modernos as es un arma ofensiva y defensiva como en los paises capitalistas la aviación ha sido puesta, esculvamente al servicio de modernos apoctos la ha sobrepasado, Mientras que en los paises capitalistas la aviación ha sido puesta, esculvamente al servicio de modernos de la como en los que respecta a taxamporte de mercaderias, en estas liscamente de la como en lo que respecta a transporte de mercaderias, en estas liscamente de la como en lo que respecta a transporte de mercaderias, en estas liscamente de la como en lo que respecta a transporte de mercaderias, en estas liscamente de la como en lo que respecta a transporte de mercaderias, en estas libras, la como de la como en lo que respecta a transporte de mercaderias, en estas libras, la como de la Unión Soviética ocupa el primer lugar en el mundo. La extensión de las libras afevas en la Unión Soviética ocupa el primer lugar podernos de la como de la Unión Soviética ocupa el primer lugar podernos y además 203 mil pasajeros han sido transportados de kilómetros, como por ejemplo la linea afevas docco-l'Andivostolo, que time a 5000 k, que los aviación de la Unión Soviética de la Como de la comunicación con el major de la como de la comunicación con el major de la como de la comunicación con el major de la como de la comunicación con el major de la como de la comunicación con el major de la comunicación con

paig de los Sovieta, lucha con éxi contra la malaria en una serió de provincias, y particularmente en el Asia Central, donde nunerrosas regiones son ya totalmente aneadas de cete terrible flagelo. En 1956 la aviación ha librado en malaria 2.700 millones de hectáreas do terrenos que eran verdadoros focolos de esta entermedas por medio de productora desenvalva de la propagan. En 1957 han sido saneadas 2,100,000 hectáreas use la propagan. En 1957 han sido saneadas 2,100,000 hectáreas yen 1958 cerca de 3 millomes de hectáreas.

La aviación soviética presta tambien su concurso a la Academia de Ciencias de la URSS en sus trabajos, Citaremos algunos elemplos: La espedición aferea de la Academia de Ciencias para la hediqueda de un enorme meteorito cado en 1968 en algún sitio de la tagia cateiva virgen); la orgio-ración de una inmensa occasocatóm en Extremo Coriente, Ayvias a los astrónomos soviéticos en sus observados de la Academia de Ciencia, a la canciamia de Ciencia de la Academia de Ciencia, a la cantenda por la Academia de concuento de la Academia de Ciencia, a la cantenda de la Academia de Ciencia de la Academia de Ciencia en el Asia Central, en el Atrico, en el Externo Oriente, muestras al ciencia.

En la Exposición Agricola de sevelocalores rea de la diversidad de las labores en que par tripa la aviación, positiendose al servicio de la ciencia.

éxito el avión.

En las regiones del Asia Central, donde en el passado se sembraba a mano el arrob con suma dificultad, actualmente el avión desempeña el oficio de senutracior, Las associaciones de pecadores del Mar Cuspio, del Océano Pacifico, de la Peninsula de Kam
Labaka, no solamente tienen chalupas sa motor, en vec de los anilupas veleros, sino que en muchos casos los aviones les indican
los sittos del mar en que se encuentran los bancos de arenques
y la dirección a que se dirigen.

Las flotillas de balleneros, tambles son abora acompañadas por
los aviones que ficilmente descuben los calitos en que se encuentran las ballenas.

En los contradiretres de las mon

En los contradiretres de las mon

tran las ballenas, rice se encueira.

En los contrafueres de las montanas de Sajón, próximos a los ricos terreños auriteros, está situatana de Sajón, próximos a los ricos terreños auriteros, está situalitantes de esta ciudad, catán luteralmente sislados del nundo.
Nada los une a los otros pueblos
de la URSS, ni ferrocarriles, ni
rios, ni nada. Sin embargo, son
aprovisonados regularmente desdeChita, por via, aérea, de alimentos
y de todo lo que necesitan. En
1933, se enviaron por via aérea
5 mil toneladas de mercaderias
final toneladas de mercaderias
1,000 kilómetros.
En el Pamir, está situada la re-

A todas las Secciones, Células y compañe-ros que venden folletos del c. MORA

"Nuestra soberanía ante el Departamento de Estado"

se les avisa por este medio que deben entregar cuentas en el curso de esta semana.

MANUEL MOSCOA, Srio. de Propaganda.

declaraciones en favor de Luis Carlos Prestes

El Presidente de esta Asociación es Magistrado de Corte de Justicia de México D. F

"Nuestra institución — dice el lamamiento del Frente-, se permito invecar la soldaridad internacional a Tavor de Duia Carl'a Prestes, el "Cabaliero de la Esperanza" del Bresal, presio en la Casa de Corrección de Rio de Janeiro, con una condena de cuaren la y seia añoz, ocho meses, a partir del 5 de marzo de 1988, fecha ne que se produjo su detención:
"La vida y la obra de Frestes no reclaman ser relatatas por nosotros, por ser ampliamento, por del presenta del Continua de Casa problemas sociales y políticos de América Latina. Pueden control de América Latina. Pueden estamás grande luchador por la liberad del Continente, victima de una terrible condena impuesta por los enemigos del pueblo;"
"Es un deber de la inteligencia merciana y soda las feroceses del nueblo;"

los enemigos del pueblo."
"Es un deber de la inteligencia
americana, y de los técnicos del
derecho, en particular, el formar
un estado de conciencia en el Con
tinente, que obligue primero a
respetar su vida, y obtenga luego su libertad. Este instante de
la vida de América es propicio:
los dictadores l'atinoamericanos,
descenerativo de Evenomento. go su interfau, case menante in vida de América es propicio: los dictadores istinomericanos, desconcetados de Europa, ignoran do si el natismo, cuyas métodos instan, obtendrá el triunfo definitivo, se proclaman demócratas y amigos del Gobierno de Estados Unidos para obtener de este ayuda econômica, El liamado plan de defensa de las instituciones de mocraticas del Continente dejará indiferentes a los pueblos latinomericanos, si no se les reconecen sus derectos fundamentales, and canado menos sus lideres no son puestos en ilhertado:

A continuación el Frente Socia lista de Abogados de México ha-

nos de aura los puedos de norta.

Lábros, medicamentos, fonógrafos, productos alimentícios, todasuerto de mercaderias, son transportados por avión. De este modoel avión aoviético juega un papelcompletamente diferente y la
aviación soviétos se desarrolla ao
bre bases totalmente diferentes que en los países capitalistas. Extécnica de la aviación, hajo el ré
gimen socialista, sirve, en primer
lugar, la causa de la construcción
socialista y del progreso y llevaleva de la cultura y la vida a los rincones más apartados del país. EL GENERAL

VIENE LE LA 10 PAG -

a ser una verdadera colonia yanqui, espetó al general Somoza, an-te el cuerpo diplomático, el siguiente discurso:

"Yo siento orguilo de cemparar al general Somoza con el Pre-sidente Roosevelt, porque ellos tinnen los mismos altos sentimientos democráticos de libertad, justicia y patriotismo. Ambos rinden cul to a la libertad, que es el don más preciado de los hombres y am-bos luchan porque esta libertad se mantenga siempre firme al ampa ro sagrado de las doctrinas democráticas, como gobernante, el ge-neral Somoza ha probado, además de su gran obra de progreso rea lizada, ser uno de los mejores Presidentes de América y uno de los abanderados de la democraciá de la América Latina".

El General Somoza ha logrado atemorizar tanto a los gobernates costarricenses que cualquier nota de censura para sus actuaciones que publique un periódico nuestro da lugar en el acto a verdaderos y "democráticos" conflictos diplomáticos, Nosotros, que no quezemos meter a nuestro país en lios de cea indole, procuramos siempre abstenense de comentar lo que ocurre en las "de-oracitos" repúblicas del istimo. Sin embargo, hay casos en que mocráticos" repúblicas del istimo. Sin embargo, hay casos en que noracitos" puede caliar, Hay hochios que no deben quedarse en las sona bras, Uno de ellos es el que estamos comentando en esta nota.

¿Tiene derecho el General Somoza, por más presidenté de Ni-caragua que sea, a hacer a los Estados Unidos la delicadisima oferta que lea ha hecho? Puede el general Somoza disponer por su cuenta y riesgo, como si se tratara de una finca suya, del suelo nicaragüenses.

El momento es muy delicado, El imperialismo yanqui tendrá que ser siempre el imperialismo yanqui, Cuando marinos de los Estados Unidos tomen posselán de nuestras letrares nacie puede garantizarnos que exista la posibilidad de que esas tierras vuelvan a ser nuestras. Por eso los gobiernos de México y Chile —para citar dos ejemplos—, se han negado a permitir para sus países lo que el general Somoza pide a grandes voces para el suyo. Esos gobiernos saben, por experiencias que brinda la historia, que aón dando de barato que un Presidente Roosevett teng buenas intenciones en este momento, hay algo que es más fuerte y más permanente que, see Presidente, y se el capitalismo yanqui que hoy puede tener a Roosevett en la presidencia y que mañana puede tener a cualquiera otro.

Por todas esas razones, nosotros, como centroamericanos, pro-testamos de la actitud del general Somoza y sostenemos que nin-gún gobierno centroamericano tiene derecho a comprometer a sul país sin consultar a los otros gobiernos y más que a los gobiernos, a los pueblos.

ce esta afirmación enfática, que constituye un juicio de calidad sobre el monstruoso proceso de Río de Janiero:

sobre el monstruoso proceso de Rio de Janiero:

"La prisión de Luis Carlos Prestes no es sólo contraria a to da práctica democrática, sino también a principion fundamentales que el Derecho Penal había consagrado como definitivo".

"El movimiento de la Allanza Nacional Libertadora, de 1935, que acaudilló Prestes, no representaba una subversión contra las intereses nacionales brasileños Constituía, por el contrario, la defensa de sut soberanía y demandas de bienestar para los trabajadores. El dictador del Brasil, que detenta el poder desde octubre de 1930, acuado al jefe de la Constitución de la República, dicto una ley especial — la Ley de Sul de Constituía de 11 de seputica de 1930, acuado de 11 de seputicamento de la República, y mediante este urbana ombrados por el Presidento de la República, y mediante este urbana le impuso la primera condena de dicelesías años coch meses.

"El fundamento del primere en residente de Particulariamical de Presidente de la rincianiamica de presidente de la rincianiamica de presidente de la rincianiamica de dicelesías años ocho meses.

"El fundamento del primer en-juiciamiento de Prestes, el mis-mo Getulio Vargas se encargó de

ce justicia de Miexico D.F.
hacerio, desaparecer el 10 de noviembro de 1897; al era delito el
intento de modificar la C-natificación vigente en 1895, que se susción vigente en 1895, que se susde a composición de la composición
a, nuova en en el paración
irre de la pasado año, el jeto del
Gobierno branleito hace funcionay nuevamente al Tribuna de
Gobierno branleito hace funcionay nuevamente al Tribuna
to seguridad Nacional, y al hombre
oue es su victima, al que vigita
hora tras horas en la prisón, lo
acusa de un crimen comón y vin
tribunal político le ampita la con
dena en treinta años más Sin
defenas, se confirma esta nueva
venganza del régimen que impera
el Brasil, 3E Prente Socialista
de Alogados de Médico solicitá,
cologados contirma esta nueva
venganza del régimen que impera
el Brasil, 3E Prente Socialista
de Alogados de Médico solicitá,
cologados contirma esta nueva
venganza del régimen que impera
al Brasil, de un aborçado mexica,
al Brasil, de un aborçado mexica,
al Brasil, de un aborçado mexica,
al Grasil, de un aborçado mexica,
no que auruntata la decitadeure acusado las denegados",
"Se violan, pues, en el Brasil,

tal de cualquier acusado iué de-negada".

"Se violan, pues, en el Brasil, reglas esenciales del Derecho Pe-nal, como jamás se había osació-hasta después del envenenamien-to de la política por las prácticas del nazismo".

CORRIDO DE

Luis Carlos Prestes

Adaptación del corrido mexicano de María Luisa Carnelli

Ahorita voy a cantar el corrido de un valiente; lo acaban de condenar, se llama Luis Carlos Prestes.

No es de la tierra Tiquicia pero es de una tierra hermana: él nació en el mero centro de la selva americana.

En la tierra del Brasil, donde manda un dictador que a pura voz de fusil se ha hecho el amo y señor.

Y, es claro, se les juntaron los gringos imperialistas, armaron a miles de hombres por abajo y por arriba.

Vale la suscrición mensual de

TRABAJO

y ayude a sostener el perió-dico más libre de Costa Rica Avise a Luisa González al

Teléfono 4579

Luis Carlos les hizo frente
—aunque andaban mal armac
que así se porta un valiente
si a más de serlo es honrado

Pero al final la columna, por falta de munición, tuvo que irse al extranjero a esperar otra ocasión;

A Prestes comprar quisieron y adular los militares. "Pos no, les dijo el amigo, que a mi naiden me hace gua

"Yo soy del pueblo oprimido, y mi arma no la enfundo hasta que se haga justicia en Brasil y en todo el mundo".

Esa es la causa, señores, que a Prestes lo condenaron los cuates explotadores del amo Getulio Vargas,

¡Qué viva Luis Carlos Pres que a los mandones decía: "He sido y seré del pueblo aunque me cueste la vida"!

de este amigo, encarcelado por darle chicote al rico, por ser valiente y honrado

Aqui se acaba el corrido de este amigo Carlos Prestes que vamos a libertar americanos rebeldes

Consérvelo porque tiene música y todo el mundo lo va a cantar en el salón del Partido en el mí-tin del lunes.

Todos los hombres libres de América luchan por LIBERTAR A PRESTES DE SU PRISION

Nosotros, como pueblo democrático debemos también UNIRNOS PARA SALVAR LA VIDA NOBLE DE ESTE HOMBRE QUE SUFRE LA PER-SECUCION DEL GOBIERNO FACISTA DE VARGAS

(Viene de la 1s página)

sel ejército y de la marina, respectivamente, baste con consignarios hechos siguientes:

Al abandonar el Ejército el Coronel Batista y presentarse como simple ciudadno de candidado a la presidencia, se dijo con frecuencia en Cuba, que las hieras paras reaccionarias accusarian sobre Petraza para impedir la elecendo de Batista que estaba apoyado por las masas populares de Cuba. Sin embargo, las amenazas no se realizaron, porque estaba de guerrante afos ha tenido el preticulas prociona las fecha en que Batista habia abandonado la se despara al jefe de la Marina se prediencia por lava democratico de la consulta popular de la prediencia por fuerza y presulto de guerra que senia entendo oques to a que se cumplera la Constitucional, exigiendo que se cumpla la misma, sobre cidado de la corra de la carta Constitucional, exigiendo que se cumpla la misma, sobre cidado de la carta Constitucional, exigiendo que se cumpla la misma, sobre cidado de la carta Constitucional, exigiendo que se cumpla la misma, sobre cidado de la carta Constitucional, exigiendo que se cumpla la misma, sobre cidado de la esparación del jefe de la Marina y desde case momento de se presente de la carta Constitucional, exigiendo que se cumpla la misma, sobre cidado de la carta constitucional, exigiendo que se cumpla la misma, sobre cidado de la carta constitucional, exigiendo que se cumpla la misma, sobre cidado de la carta constitucional, exigiendo que se cumpla la misma, sobre cidado de la carta constitucional, exigiendo que se cumpla la misma, sobre cidado de la carta constitucional, exigiendo que se cumpla la misma, sobre cidado de la carta constitucional, exigiendo que se cumpla la misma, sobre cidado de la carta constitucional, exigiendo que se cumpla la misma sobre cidado de la carta constitucional, exigiendo que se cumpla la misma sobre cidado de la carta constitucional exigiento de la carta consti

Commista y una recoon Progresiata del Partis L'Estas es peranasa quectaron fallidas. Estas es peranasa quectaron fallidas. Estas es peranasa que del partir de la comparción de la comparción del partir del Epicato, creyó llegando el momento de derribar a gastuata pensando que el régimen que creara obtendirás el apoyo de las fueras reaccionarias del país. Life intaltava de asonada no tuvo en su proceso de realización más que carácter militar; pero sin duda que se dirigente visitimbraba se con el triundo el apoyo de las entre del comparte de la consecuencia del con el triundo el apoyo de las con el triundo el apoyo de las durantes aflos ha tenido el pretigio, propio de quien es propicio a sus intereses.

Raices de Esperanza

NUESTRA SOBERANIA ANTE EL DEPARTAMENTO DE ESTADO

de Manuel Mora

DE VENTA EN SAN JOSE:

Librería Chilena; Carmen Lyra; Sastrería Hnos. Montero; Sastrería Ultima Moda, Sastrería Martínez v Lobo en Cartago; Zapatería de Rigo Alvarez y en la Librería de don Próspero Lizano, en Alajuela; Librería Internacional. Heredia.

3, ya cerca de las doce, realizando con ello un episodio dramáti-co, se trasladó a la Ciudad mili-

do pasar las puertas de los Cen-tinelas ya en el campamento. Or-denó la formación de toda la tro co, se Unaissão à la crussas mile-tar llevando de chofer, distraza-do, como él, a uno de los corone-les de confianza, el coronel Beni-tes y junto a él al coronel Galin-

Punta, quien se rindió a la una y media de la mañana, Sún una sola violencia, porque las clases de tropa, la oficialidad subalter-na y la mayoria de los corone-les, están identificados con la li-nea progresista que ha dado al ejércitio cubano Batista, se con-

Y ya concretamente sobre el problema de la pavimetnación, planteado por el Sr. Presidente, nuestros municipes presentaron la siguiente moción:

la siguiente moción:

Para convertir en realidad los
deseos del Ejecutivo, de la Municipalidad y los de toda la comunidad josefina, con respecto a
los trabajos de urbanización,
La Municipalidad acuerda:

trabajos,

sc) —Una vez en poder de tales
planes, presupuestos y estado
económico de la Municipaldad,
presentarie todo eso al Ejecutivo, y tomando en cuenta la
ayuda por el ofrecida, legar a
un arregio para comenzar a
trabajar.

(Viene de la Pág. 1s)

temaia, Muchas otras compañías y mo nopolios americanos están ya afi-lándose los dientes para "colabo-tar" en el desarrollo de este plan agrícola, Muchas contrataciones y

negocios tendrán que discutir los gobiernos de América para ceder a esaa compañía las anormes riquezas naturales de nuestras tierras, Milines de nativos están ya listos para poner la "concha" al servicio de esé famos pla agricola del que van a sacar milinundas de doires los capitalistas americanos, dejándonos a nos totros la estopa y el casacarío.

otros la estopa y el cascarón.

La experiencia que a nosotros nos ha dejado la United Pruit Company, empresa explotadora de las fuerzas del pueblo costarricon se, nos hace ver abora con describenta de la companio del companio

DE PUNTARENAS

Los productores de leche amenazan con la huelga

...En nuestra edición anterior di-jimos que pasando sobre la co-misión o Junta de Abastos, los productores de leche habían su-bido el precio del artículo.

El Comandante de Plaza hizo circular la orden a los vendedo-res de leche por la cual se les

VIENE DE LA 10 PAG -

hace saber que no se podía ven-der a más de treinta céntimos

El Conde de Tattenbach, por medio de sus secuaces, hizo saber a sus agentes que él no la da-ria a menos de 0,35 céntimos y que en caso contrario soltaría las vacas, contrariando asi la dispo-

queños productores, como hien lo explican algunos productores de Moravia en reciente publicación Moravia en reciente punicación.

..En el próximo número de TRABAJO comentaremos la especulación que los beneficiadores están haciendo con los © 30.00

que les adelanta el Banco Nacio-nal por fanega de café.

sición de la Comisión de Abas-

che se reunieron patrocinados por el agente de Tattenbach para ir a la huelga, Ante esa amenaza la comisión de abastos cedió. Es de cir que el Conde y los demás productores de leche salieron con la de ellos,

es rincula la actuación de es-tos señores (Comisión de Abastos) pues cada vez que estos produc-tores deseen subir el precio de la leche no tendrán más que amena "zar con la huelga.

En la ciudad de San José e vende la leche al menudeo a 25 centimos; el ferrocarril es nacional, ¿por qué no se trae del in-

Será por que esta comisión de Abastos no es más que otra de tantas oficinas burocráticas sin ningún fin efectivo?

Señores de la Junta de Abastos, la actuación de Uds, en esto ha sido pésima, ridícula. No son más de los Garrido Canabal, Tatten bach v Morice.

El pueblo de Puntarenas los tiene ya clasificados en el lugar

El Sr. Comandante en esta oca sión hizo lo que pudo a favor del pueblo. Lo felicitamos.

HAY QUE LUCHAR POR LA REFORMA....

—Viene de la Pâg, 1,

—viene de la Pâg, 1,

cidente de trabajo que rige en el pais es sumamente deficiente y en ciertos aspectos hasta ri
dicula. Pero lo que toca no es lamentarse de ello,

simo luchar por su reforma, dividiendo esa lucha,

a nuestro modo de ver, en dos partes: la prime
nen las más importantes deficiencias; y la esqui
nen las más importantes deficiencias; y la esqui
da, con el objeto de extender los afectos de la ley

a las capas campesinas, ampliar, para los efec
tos de la ley el término ACCIDENTES DE TRA
BAJO, subir las indemnizaciones, etc.

Con esa idea, iniciamos hoy una serie de pu
bilicaciones criticando aquellos artículos que es
tas siendo utilizados por los patrones y el Banco,

para anular el fin social que tuvo en mente el le
más, basándonos en la experiencia que nos ha da
do la intervención en multitud de casos en defen
ade los obreros, nugerir las diferentes reformas

por las que debe lucharse de inmediato.

Antes de entrar en materia, queremos adver
tir a los trabajadores, de cualquier ideología, que

con mucho gruto contestraremos, del próximo nú
mero en adelante, las consultas que se nos hagan

sobre casos conrectos que con relación a acciden
tes sutridos tengan.

SERVICIO MEDICO

SERVICIO MEDICO

SERVICIO MEDICO

El primer error por su importancia, lo encontramos en el articulo 66, que se refiere al servicio mentramos en el articulo 66, que se refiere al servicio de la fuerta en el articulo 31 del Regiamento de Servicio que el articulo 31 del Regiamento de Servicio del Contrado del Regiamento de Contrado en antiqua en el cobrero cuanda on ba sido assegunado por el patrón. Porque la situación del obrero assegurado es absolutamente desventajosas. Efectivamente: de conformidad co nio dispuesto por el arteulo 66 de la 1cy. "el obrero testionado assegurado, deberá SOLANTENES OBLICADAMENTE a la asistencia PEROCURE POR SI MISMO A SIT COSTA". El contenido de semejante disposición, condena priectamente do obrero a someteres al tratamiento y dictamen del médico empleado y pagado por el lamo, porque jamás spuede un obrero pensar en pagar de su bolisilio los servicios del médico de su paga de su bolisilio los servicios del médico de su paga de su bolisilio los servicios del médico de su paga de su bolisilio los servicios del médico de su paga de su bolisilio los servicios del médico de su paga de su bolisilio los servicios del médico de su su paga de su bolisilio los servicios del médico de su servicio del médico de su servicio de servicios del médico de su servicio de serv

confianza, dado que su escaso salario se ve re-ducido de golpe, como consecuencia misma del ac-cidente, a la mitad.

confianza, dado que su escaso salario se ve reducido de golpe, como consecuencia misma del accidente, a la mitado.

Las consecuencia de ces privilegio dado per su consecuencia de consecuencia de la consecuencia del consecuenci

RECORRIDO DE CELULAS EN LA PROXIMA SEMANA DIA II DE FEB.

8 DE MAYO Humberto González

GELULA LUJÁN Manuel Moscoa

GELULA KEITH Carlos Luis Villalobos

GELULA JUANITO MORA Faustino Carvajal

TIBAS José J. Solano, Rodolfo

Gumán y Luisa González

GELULA de EMPRESA No. 1 Gonzálo Montero

Los eccretarios de células son responsables de la buena asistencia

caoa del debate del problema celebrico, De haber dado Interven cleia a la opinión pública quiza servicio del partir del proposition de la opinión pública quiza servicio del polica quida en el penar de sus representantes al respecto, se ha bria tende oportunidad de oir el criterio de todas las fuerzas vigiliantes de la nación, a fin de definitivo del problema. Además si los puntos de vista del Ejecutivo, referentes a la solución que le ha dado al problem heles justos y patrióticos de los ples puntos policas de la problema del puedo polica del proposition de los trates del puedo y patrióticos de los que penasmos que la energía eje retra es riqueza del puedo y on debe ser entragada a las compadeses con la compa-

cial para el gorermano.

Lico,

Por nuestra parte, cuando conocamos el informe Krugg y las
soluciones dadas al asunto eléctrico por el Poder Ejecutivo diremos nuestro criterio, y sin va i
laciones, estaremos con el Ejecutivo, si su criterio es el más justo, o lo combatiremos en el caso tivo, si su criterio es el más jus-to, o lo combatiremos en el caso contrario, así sea solo la nuestra, la única voz que se oiga. Porque nuestra posición ha estado y está mapirada, no en una clega, ni sistemática, ni funática oposición, sino en un serio sentido de la responsabilidad que nos incumbe-ante los problemas de nuestra patria.